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COMUNE DI ALCAMO 

Libero Consorzio Comunale di Trapani 
 
          SECONDA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 
          Bilancio - Programmazione - Finanze -  Patrimonio e  Contenzioso -  Affari Legali - Organismi       

Partecipati -  Programmazione Comunitaria. 

 

  

VERBALE  N°  119  DEL  27/11/2017 

   

  
 ORDINE DEL GIORNO: 

 
1) Studio e consultazione dello stato di attuazione del DUP (Documento 

Unico di Programmazione) 2017/2019 e del redigendo DUP 2018/2020. 
Audizione dell’Assessore ai Lavori Pubblici Ing. Roberto Russo e 
dell’Assessore all’Urbanistica Dott. Vittorio Ferro; 
 

2) Studio e consultazione del redigendo Bilancio di Previsione 2018/2020. 
Audizione dell’Assessore ai Lavori Pubblici Ing. Roberto Russo e 
dell’Assessore all’Urbanistica Dott. Vittorio Ferro. 

 

 

                                                             Presente       Assente       Entrata       Uscita         Entrata      Uscita 

Presidente  Lombardo Vito SI  

 

 

09,30 

 

 

12,30 

 

 

V/Presidente Allegro Anna Maria          SI 
 

 

 

09,30 

 

 

12,30 

 

 

Componente Scibilia Noemi          SI  

 

 

09,30 

 

 

12,30 

 

 

Componente Messana Saverio SI          

 

 

09,30 

 

 

12,30 

 

 

Componente Ferrara Annalisa          SI  
 

 

09,30 

 

 

12,30 

 

 

Componente Ruisi Mauro 

 
 

          
        SI 

 
 

 

 
          
         
 

 

 

 

09,30 

 

 

 

12,30 

 

 

 

L’anno Duemiladiciasette (2017), il giorno 27 del mese di Novembre, alle ore 09,30, presso la sede 

dell'Assessorato alla Cultura, ubicata nei locali comunali di Via XI Febbraio n° 14 (1° Piano), si 

riunisce la  Seconda Commissione Consiliare. 
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Alla predetta ora risultano presenti il Presidente Lombardo Vito e i Componenti Allegro Anna Maria, 

Scibilia Noemi, Messana Saverio, Ferrara Annalisa e Ruisi Mauro. 

Il Presidente Lombardo, coadiuvato dal Segretario Lipari Giuseppe, accertata la sussistenza del 

numero legale, dichiara aperta la seduta. 

Alle ore 09,30 fa ingresso l’Assessore all’Urbanistica Dott. Vittorio Ferro. 

Il Presidente Lombardo dopo avere dato lettura dei  punti all’O.d.G.: 1) “Studio e consultazione 

dello stato di attuazione del DUP (Documento Unico di Programmazione) 2017/2019 e del 

redigendo DUP 2018/2020. Audizione dell’Assessore ai Lavori Pubblici Ing. Roberto Russo 

e dell’Assessore all’Urbanistica Dott. Vittorio Ferro”, 2) “Studio e consultazione del 

redigendo Bilancio di Previsione 2018/2020. Audizione dell’Assessore ai Lavori Pubblici 

Ing. Roberto Russo e dell’Assessore all’Urbanistica Dott. Vittorio Ferro”, chiede all’Ass. 

Ferro di relazionare in merito. 

L’Ass. Ferro fa presente di avere discusso con il Sindaco dell’accorpamento dello sportello SUAP 

(Sportello Unico Attività Produttive) con il Settore delle Attività Produttive con sede in Via 

P.O.Pastore. e del suo potenziamento, ritenendo opportuno tale unificazione in considerazione 

delle competenze del SUAP. 

Tale trasferimento, prosegue l’Ass. Ferro, migliora l’organizzazione degli uffici della Direzione 1 

Sviluppo Economico e Territoriale di Via Ten. Vito Manno, quali: l’ufficio abusivismo e sanatoria 

edilizia, l’uffiicio viabilità e il S.I.T.R. (Sistema Informativo Territoriale)  e risolve una buna parte di 

problemi logistici in previsione di recuperare la parte dell’immobile che ospita gli uffici di viabilità e 

di riattivare l’ascensore allo stato attuale inutilizzabile. 

Il Consigliere Messana in merito al SUAP chiede all’Ass. Ferro informazioni circa il progetto  

“Impresa in un giorno” per l’avvio semplificato di un impresa. 

L’Ass. Ferro afferma che nel Settore delle Attività Produttive c’è da lavorare per migliorare 

l’efficacia del servizio reso ai cittadini implementando l’organico con l’arrivo di un Dirigente e una 

Posizione Organizzativa. 

Il Consigliere Messana chiede all’Ass. Ferro notizie in merito agli interventi nel settore del turismo 

rurale. 

L’Ass. Ferro fa presente che è stata prevista la somma di Euro 10.000 per l’allestimento museale 

sul  travertino e la nomina di un esperto museale. 

L’Ass. Ferro relativamente allo sviluppo del  centro storico riferisce che si sta provvedendo alla 

mappatura degli edifici abbandonati nel centro storico, ad attuare i processi di riqualificazione del 

patrimonio edilizio esistente e mettere in atto interventi di contrasto alla movida. 

I centri commerciali, afferma l’Ass. Ferro hanno comportato lo svuotamento del centro storico con 

la sua consequenziale perdita d’identità.  
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Il Consigliere Ruisi dichiara che bisogna avere le idee chiare, concrete e a lungo termine circa la 

riqualificazione del centro storico che non si limiti al solo contributo e/o incentivo economico. 

Tra gli interventi e le agevolazioni previste per il centro storico l’Ass. Ferro  annovera i seguenti: 

-censimento degli immobili del centro storico; 

-studio Piano commerciale; 

-regolamento monetizzazione parcheggio; 

-piano centro storico con l’introduzione di detrazioni fiscali, risparmio energetico, ecc.; 

-concessione di contributi per l’adeguamento antisismico degli edifici; 

-TARI agevolata; 

-agevolazioni sul suolo pubblico; 

-mettere in rete le bellezze storiche e monumentali della città; 

-promuovere i contenitori culturali. 

L’Ass. Ferro fa presente che sicuramente saranno previsti contributi finalizzati ed incentivi 

economici sia per l’apertura di nuove attività e sia per quelle che già insistono nel centro storico. 

Il Presidente Lombardo rappresenta all’Ass. Ferro le lamentele circa la richiesta di canoni di affitto 

alti da parte dei proprietari di immobili che ricadono nel centro storico e propone di incentivare  i 

proprietari ad affittare i propri locali concedendo loro agevolazioni e sconti sulle imposte locali. 

Il Consigliere Messana chiede all’Ass. Ferro notizie in merito alla revisione del PRG. 

L’Ass. Ferro, premettendo che è stato stilato un cronoprogramma, fa presente che si sta lavorando 

in collaborazione con il Docente di Architettura dell’Università di Palermo Prof. Giuseppe Trombino 

nella direzione di pianificare tutto il territorio del Comune di Alcamo e sugli atti propedeutici alla 

revisione del PRG quali ad esempio il S.A.F. (studio agricolo forestale) e il VAS (valutazione 

ambientale strategica). Si sta cercando, prosegue l’Ass. Ferro di affrontare il problema di Alcamo 

Marina attraverso degli incontri programmati con professionisti, quali Agronomi e Geologi, 

intervenendo in merito alla fascia di rispetto e di vincolo di in edificabilità assoluta. 

Alle ore 11,25 si allontana il Consigliere Allegro. 

Alle ore 11,30 fa ingresso l’Ass. Russo. 

Il Consigliere Messana per la zona balneare di Alcamo Marina propone il servizio doccie lungo 

l’arenile e di dotare di pubblica illuminazione la strada che va dalla zona Aleccia fino ad arrivare in 

C/da Calatubo, strada molto pericolosa da percorrere in quanto sempre al buio. 

I’Ass. Russo premettendo che la pubblica illuminazione ha un peso non indifferente sul bilancio 

comunale e in considerazione che il comune a breve non avrà elettricisti, in quanto prossimi alla 

pensione, afferma che bisogna puntare sull’efficientamento energetico partecipando al prossimo  

bando regionale che prevede finanziamenti in merito.  

Alle ore 11,40 rientra il Consigliere Allegro. 

Il Consigliere Allegro chiede all’Ass. Ferro di relazionare in merito all’utilizzo degli impianti sportivi. 
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L’Ass. Ferro fa presente che l’obiettivo è quello di rivedere il Regolamento sull’utilizzo degli impianti 

sportivi, a fronte dei costi energetici e dell’impiego di personale comunale. Bisogna, prosegue 

l’Ass. Ferro, al fine di rivedere le tariffe per l’utilizzo degli impianti sportivi, elaborare un Piano 

Economico Finanziario e prevedere l’affidamento e la gestione esterna di alcune strutture sportive. 

Il Consigliere Messana propone di non concedere contributi a quelle società sportive alcamesi a 

cui il Comune concede l’utilizzo degli impianti sportivi. 

Il Consigliere Messana dichiara che bisogna inserire in bilancio le somme necessarie per 

sistemare le strade lastricate effettuando gli interventi di bocciardatura in considerazione che molte 

lastre di pietra con il tempo e l’usura sono diventate lisce creando situazioni di pericolo per la 

pubblica incolumità con l’eventualità di produrre debiti fuori bilancio. 

Il Consigliere Ferrara rappresenta all’Ass. Russo la necessità di realizzare la rete fognante in 

quelle zone del territorio comunale dove è assente compreso Alcamo Marina. 

L’Ass. Russo fa presente che è in corso l’affidamento dei lavori del progetto esecutivo relativi al 

rifacimento e completamento della rete fognante e impianti depurativi del collettore deflusso 

Torrente Triolo – sollevamento C/da Virgini. Interventi necessari per la regimentazione delle acque 

sul versante ovest della città in modo da permettere la separazione delle acque bianche da quelle 

nere da depurare, dando compimento così alla rete fognante della Via Kennedy e delle strade che 

ad essa sono collegate. L’Ass. Russo puntualizza che senza  progetti esecutivi e senza 

l’aggiornamento ai nuovi prezziari e alla nuova normativa dei progetti esecutivi esistenti non è 

possibile accedere ai finanziamenti pubblici. 

Alle ore 11,50 lascia la seduta l’Ass. Ferro. 

Il Consigliere Messana rende noto all’Ass. Russo di avere presentato un’interrogazione in merito 

alla mancanza di acqua da oltre due mesi in Alcamo Marina. 

L’Ass. Russo fa presente che è stato rimesso in funzione, con una spesa complessiva di Euro 

11.000, il sistema del telecontrollo che però funziona con la logica del vecchio software. 

Il Consigliere Scibilia propone l’installazione di contatori dell’acqua elettronici con il servizio 

automatico di lettura. 

L’Ass. Russo riferisce che tecnicamente la proposta del Consigliere Scibilia è possibile, però 

considerando che ogni contatore ha un costo che si aggira attorno ai Euro 150,00 da moltiplicare 

per un numero di utenze pari a 140.000, è da valutare. L’Ass. Russo inoltre fa presente che è in 

itenire un progetto con una società per un partenariato pubblico-privato relativamente alla pubblica 

illuminazione di cui bisogna verificare il tipo di contratto da stipulare con tale società. 

Il Consigliere Messana chiede all’Ass. Russo informazioni in merito alla pulizia della spiaggia di 

Alcamo Marina e circa i tempi di esecuzione. 

L’Ass. Russo fa presente che la pulizia dell’arenile utilizzando i beneficiari del progetto sociale “IL 

VOLO” e i migranti ospiti dello SPRAR (Servizio centrale del sistema di protezione per richiedenti  
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asilo e rifugiati) non è stata del tutto soddisfacente. Per la pulizia del prossimo anno, si pensa 

all’utilizzo di risorse umane del comune affiancate da soggetti beneficiari di progetti di inclusione 

sociale. 

Il Consigliere Ferrara chiede all’Ass. Russo notizie in merito al potenziamento del C.C.R. (Centro 

Comunale di Raccolta). 

L’Ass. Russo riferisce che è stato fatto il nuovo bando in cui è previsto la realizzazione di un 

C.C.R. mobile utilizzando un camion che si va spostando nei vari quartieri della città. 

Il Consigliere Ruisi chiede all’Ass. Russo qual è alla stato attuale la situazione relativa ai cani 

randagi in considerazione anche dei danni economici per il comune relativamente ai debiti fuori 

bilancio che derivano dal risarcimento dei danni fisici subiti dalla morsicatura di cani randagi che si 

aggirano nel territorio comunale. Bisogna, prosegue il Consigliere Ruisi, trovare a breve una 

soluzione, alternativa al canile “Mister Dog” di Rocca di Neto (KR), che porti a risultati migliorativi. 

L’Ass. Russo riferisce che a breve sarà ufficialmente aperto il rifugio sanitario per cani di C/da Tre 

Noci con una capacità di ospitare, a rotazione, circa n° 40 cani randagi, che una volta microcippati 

e sterilizzati vengono rimessi sul territorio comunale. Sarà stipulata, prosegue l’Ass. Russo, una 

convenzione con la “Lega del cane” per la gestione del rifugio, in considerazione che attualmente 

vengono impiegati due dipendenti comunali di cui uno prossimo alla pensione, con l’obiettivo di 

fare adottare i cani ad esclusione di quelli provenienti dal canile abusivo di C/da Vallenuccio che 

era gestito dal pensionato alcamese Giacomo Milazzo. Tuttora a distanza di oltre dieci anni dalla 

chiusura del canile abusivo, fa presente l’Ass. Russo, i cani randagi sono stati dichiarati non 

adottabili in quanto risultano molto aggressivi e pericolosi. 

Il Presidente Lombardo chiede all’Ass. Russo informazioni in merito alla fattibilità della 

realizzazione di un canile comunale consortile usufruendo dei finanziamenti europei. 

L’Ass. Russo fa presente che con un canile consortile comporta sempre dei costi di gestione e 

l’utilizzo di personale comunale, mentre concedendo la gestione del rifugio sanitario di C/da Tre 

Noci all’Associazione di volontariato della  “Lega del cane” si riducono i costi di gestione con il 

primario obiettivo di ridurre i cani attraverso la sterilizzazione e l’adozione. 

Alle ore 12,20 lascia la seduta l’Ass. Russo. 

 

Dopo un breve dibattito e preso atto che non ci sono richieste di intervento, alle ore 12,30, il 

Presidente Lombardo, dichiara sciolta la seduta. 

 

 

    IL PRESIDENTE                                                                          IL SEGRETARIO                                                                                                                                                             

F.to LOMBARDO VITO                                                                F.to LIPARI GIUSEPPE 

  

 


